

Deutsche Schüler in Mar del Plata - Argentinien

Rückbesuch der deutschen Schüler in Mar del Plata – Argentinien:

- Allgemeine Informationen über Mar del Plata
- Reisetipps – Argentinien
- Instituto Gutenberg
- Wichtige Dokumente

Allgemeine Informationen über Mar del Plata:

Mar del Plata (span.Silbermeer) ist das größte und bekannteste Seebad Argentinien. Die Stadt liegt im Südosten der Provinz Buenos Aires und hat dauerhaft etwa 700.000 Einwohner.

Mar del Plata liegt am Südatlantik, am Fuß der niedrigen Sierra de los Padres, ein Teil des Tandilia-Sierrensystems. Die Umgebung gehört zur Pampa-Region. Das Klima ist betont ozeanisch ohne markante Temperaturextreme und relativ feucht. Jedoch kann es im Winter (Juni-August) schon relativ kalt und feucht werden. In Mar del Plata ist es das ganze Jahr über sehr windig.



Geschichte

Mar del Plata wurde 1874 von Patricio Peralta Ramos gegründet, war zunächst jedoch nur ein unbedeutender Hafenort mit einer Salzfabrik. Nachdem es jedoch 1886 mit dem Eisenbahnnetz des Landes verbunden worden war, kamen immer mehr Besucher, 1888 wurde das erste Hotel eröffnet. Der Geschäftsmann Pedro Luro verwandelte den Ort innerhalb von wenigen Jahren in einen Badeort nach dem Vorbild des französischen Biarritz. Schon 1890 war Mar del Plata der Mode-Ferienort Argentinien schlechthin, und das Wachstum der Stadt war nicht mehr aufzuhalten.

Sehenswürdigkeiten



Etwa drei Millionen Touristen zählt die Stadt pro Jahr. Zum Sommer verdoppelt sich die Einwohnerzahl dauerhaft auf ca. 1.000.000. Die insgesamt 20 Kilometer langen Strände sind das touristische Kapital der Stadt. Ein weiterer Anziehungspunkt ist das Nachtleben, mit dem größten Casino Argentinien sowie mehreren Theatern, Varietés und Diskotheken. Darüber hinaus gibt es einige interessante Museen wie z.B. das Meeresmuseum.

Kultur

Im Sommer verlagert sich ein Großteil der Kulturszene aus dem relativ nahen Buenos Aires nach Mar del Plata. Das Internationale Filmfestival von Mar del Plata im November ist das bedeutendste Argentiniens und eines der bekanntesten Lateinamerikas.

Wirtschaft

Der Tourismus bestimmt die Wirtschaft und hat zu einer Abhängigkeit der Bevölkerung von hohen Besucherzahlen geführt. Eine weitere bedeutende Wirtschaftssparte neben dem Tourismus ist die Fischerei. Weiterhin hat die Stadt einen Industriepark westlich des Stadtzentrums nahe der Nachbarstadt Batán; dabei ist die Lebensmittelindustrie (insbesondere Fischverarbeitung), die Produktion von landwirtschaftlichen Maschinen, Elektronik-, Textil- sowie die Verpackungsindustrie führend.

Reisetipps: Argentinien

Fast die Hälfte des südlichen Teiles des Kontinents gehört zu Argentinien. Das zweitgrößte Land in Südamerika ist etwa fünfmal so groß wie Frankreich. In Argentinien findet man hohe Berge in den Anden, weite, grüne Savannen in der Pampa und faszinierende Gletscher in Patagonien. Im Nordes liegen die faszinierenden Wasserfälle „**Cataratas del Iguazu**“ (seit kurzem zu einem der Weltwunder ernannt). In den Regionen um Salta/Jujuy bekommt man einen sehr guten Eindruck der Nativen in dem sonst so europäischen Land. Im Osten grenzt das Land an den Atlantischen Ozean mit nahezu 5000 Kilometer Küstenlinie.



Der Aconcagua ist mit 6958 m der höchste Berg von Südamerika. Auch die beiden höchsten Vulkane der Erde, der Ojos del Salado mit 6.880 m und der Monte Pissis mit 6.795 m befinden sich in den argentinischen Anden.

Der tiefste Punkt der südlichen und westlichen Hemisphäre, die Laguna del Carbon, liegt 105 Meter unterhalb des Meeresspiegels.

Instituto Gutenberg



Die Gutenbergschule in Mar del Plata geht vom Kindergarten bis zur Sekundarstufe. Die Grundschule und die Sekundarstufe befinden sich im gleichen Gebäude. Deutsch wird bereits ab dem Kindergarten gelehrt und wird in der Grundschule mit 8 Wochenstunden und in der Sekundarstufe mit 4-5 Wochenstunden weitergeführt.

In der Sekundarstufe machen die Schüler das internationale Sprachdiplom DSD auf Stufe I und II.



Die Gutenbergschule ist eine Privatschule und hat um die 900 Schüler (Kindergarten, Grundschule und Sekundarstufe). Die Schüler tragen alle eine Schuluniform. (T-Shirt, Pullover, blaue Jeans). Unsere Austauschschüler sind nicht verpflichtet diese Uniform zu tragen, aber oftmals leiht/schenkt die argentinische Familie den deutschen Schülern ein T-Shirt/ Pullover.

An der Gutenberg Schule wird Handball und Kunstturnen als Sportart angeboten. Falls es die deutschen Schüler interessiert daran teilzunehmen, sollen sie sich bitte mit der Schule in Verbindung setzen.

Die deutschen Schüler sind zum regelmäßigen Besuch des Unterrichts in der Schule verpflichtet. Der Unterricht geht i.d.R. von 7:45 Uhr bis spätestens 15:40 Uhr. Zwei Mal pro Woche findet nachmittags noch Schulsport statt. Während der Unterrichtszeit dürfen die Schüler aus Sicherheitsgründen nicht das Schulgelände verlassen. Wir bitten daher die deutschen Schüler in Freistunden oder wenn sie an manchen Stunden nicht am Unterricht teilnehmen (wegen Klassenarbeiten, etc.) nicht das Schulgelände zu verlassen.

Wie es unseren Schüler manchmal auch in Deutschland ergeht, kann der Unterricht ggf. langweilig werden, da die Schüler aus Sprachmangel nicht aktiv am Unterricht teilnehmen können. Wir bitten aber, dass sie versuchen am Unterrichtsgeschehen teilzunehmen und die Aufgaben versuchen mitzumachen. Es ist wichtig, dass der Unterricht nicht gestört wird.

Die Benutzung von Handys und elektronischen Geräten ist im Unterricht nicht gestattet. Wir bitten dringlichst dies zu respektieren.

Wichtige Dokumente:

Wir bereiten eine Einladung/ Invitación vor und schicken diese an euch. Diese Einladung muss bei der Passkontrolle hier in Argentinien vorgezeigt werden. Diese bestätigt, dass ihr an einem Schüleraustausch mit Argentinien teilnehmt und von einer Gastfamilie und Gastschule eingeladen wurdet. Oft wird diese Einladung nicht gebraucht, da alle deutschen Schüler mit einem Touristenvisum (90 Tage) einreisen und es da keinerlei Probleme gibt.

Darüber hinaus braucht jeder deutsche Schüler eine Auslandsversicherung/Krankenschutz. Bitte informieren Sie sich bei ihrer deutschen Krankenkasse oder bei anderweitigen Versicherungen. Bei Ankunft in Argentinien, bitten wir die Schüler uns eine Kopie des Versicherungsschutzes in der Schule abzugeben.

Bei Schülern mit chronischen Krankheiten bitten wir auch ein ärztliches Attest mitzugeben, falls die Schüler hier ärztlich versorgt werden müssen.

Ankunft am Flughafen Buenos Aires, Überfahrt nach Mar del Plata.

Mar del Plata liegt ungefähr 400 km südlich von Buenos Aires. Viele Familien holen die deutschen Gastschüler am Tag ihrer Ankunft vom Flughafen in Buenos Aires ab. Dies müssten sie dann direkt mit der argentinischen Familie abklären. Einige Familien können die Schüler nicht in Buenos Aires abholen. Es gibt jedoch eine sehr gute direkte Busverbindung direkt vom Flughafen Buenos Aires ins Zentrum von Mar del Plata.

Die Busgesellschaft heißt Manuel Tienda Leon <https://www.tiendaleonmdq.com/> . Das Ticket kann man online bestellen. Bei der Bestellung muss man die Flugdaten und die Ankunftszeit angeben, da die Busse dann auf die bestimmten Flüge abgestimmt werden.